

Voeu PsyEN

Le collège Henri Longchambon accueille des élèves dont les besoins d'accompagnement sont conséquents, tant au niveau scolaire, éducatif, psychologique et dans la coéducation nécessaire à leur réussite, à mettre en place avec les parents. A cela s'ajoute de nombreux dispositifs (SEGPA, ULIS, UPE2A, NSA) très positifs, mais nécessitant un temps de travail et un investissement conséquent.

Actuellement, la Psychologue de l'Education Nationale intervient au collège 4 demi-journées, dont une est entièrement consacrée aux réunions de suivi et temps de coordination. Les trois demi-journées restantes doivent être consacrées au travail d'orientation des élèves en classe et en entretien, mais aussi à l'accompagnement individuel (soutien psychologique, réalisation de bilan pour évaluer les aides dont les élèves ont besoin).

En somme, la Psy-EN a une attention particulière aux élèves en difficulté, en situation de handicap ou montrant des signes de souffrance psychologique. Son travail participe à l'amélioration du climat scolaire (cf. conseil de discipline), à prévention du décrochage scolaire (cf. absentéisme), et à la construction d'un projet d'orientation qui se veut durable. Actuellement, le taux de redoublement en seconde générale et d'abandon en seconde professionnelle des élèves de Longchambon dépasse les statistiques académiques. De plus, les élèves de 3^{ème} étant pour moitié orientés vers la voie professionnelle, les orientations concertées demandent un travail considérable, ayant pour conséquence une indisponibilité pour les autres élèves : notamment les élèves de 6^{ème} ayant subi les années de pandémie pour lesquels les besoins n'ont pas été détectés ou consolidés.

Malgré un investissement bien plus important que celui demandé, le temps de présence de la PsyEN au collège est trop restreint pour répondre réellement aux besoins des élèves, des familles et des équipes du collège. Nous réclamons du temps de présence supplémentaire à raison d'une journée supplémentaire par semaine afin de contribuer, avec les équipes du collège, à la réussite que nos élèves méritent.